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省十二届人大五次会议今天开幕。1月23日，出席会议的省人大代表陆续抵达各自驻地，向大会报到。
昨日，郑州晚报记者采访了出席大会的郑州代表团部分省人大代表，听他们讲民生议案建议。
郑州报业集团全媒体记者 裴蕾 袁帅 赵柳影 张竞昳 李娜 赵文静
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人大今日议程

举行第一次全体会议

●举行大会开幕式

●听取政府工作报告

●审查省“十三五”规划纲

要草案说明、省2015年国民

经济和社会发展计划执行

情况与 2016 年计划草案的

报告、省2015年财政预算执

行情况和 2016 年财政预算

草案的报告
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本报讯 省十二届人大五次会
议今天开幕。根据大会安排，1
月 23 日，出席省十二届人大五
次会议的代表陆续抵达各自驻
地，向大会报到。在各代表团
驻地，工作人员热情地接待前
来报到的代表。会场和驻地不
铺地毯、不摆鲜花，布置得简洁
明快、节俭务实。

上午 9 时起，在各代表驻
地，已有代表陆续抵达报到。
报到以后，代表们开始认真阅

读会议材料，讨论撰写议案、
建 议 。 此 前 ，代 表 们 深 入 基
层，了解情况，广泛听取群众
的意见，为开好大会作了充分
的准备。

从“一带一路”发展新机遇
到申建河南自贸区，从关注医
疗教育到治理城市雾霾，代表
们带来的议案和建议，既关注
新常态下河南社会经济的发
展 ，也 不 忘 老 百 姓 生 活 的 改
善。安阳代表团的程慎生代

表 一 直 关 注 留 守 儿 童 群 体 。
他表示，留守儿童的心理和情
感贫困程度比物质贫困更为
严 重 ，同 时 更 易 遭 受 意 外 伤
害 ，受 到 不 法 侵 害 的 概 率 更
大。他建议应当在强化政府
的主导作用、推进相关法律政
策完善、设立留守儿童基金的
同时，更要重视对家长和其他
监护人的指导培训，建立一批
留守儿童之家、留守儿童周末
学校、留守儿童托管中心，以

解决留守儿童的生活托管、校
外教育、亲情呵护、安全卫生
等问题。

值得关注的是，2016 年作
为“十三五”的开局之年，我省
的“十三五”规划也是本次会
议 代 表 们 热 议 的 最 多 话 题 。
代表们表示，要依法履行好自
己的职责，实事求是地反映人
民群众的意愿和要求，审议好
各项议题，不辜负全省人民的
重托。

带着“民声”上两会，代表们做足功课

昨日，郑州晚报记者采访了出席大会的郑州代表团部分省人大代表，听他们讲民生议案建议。教育、医疗、出行、就业、养老……
老百姓关心的问题，成为代表议案建议聚焦的热点。

医疗 加大对基础医疗服务的投入
□省人大代表 阚全程

省人大代表，郑州大学副
校长、郑州大学第一附属医院
院长阚全程表示，他最关心的
还是民生问题。比如河南省卫

生改革方面的相关情况。一是
要提高河南省的卫生医疗水
平，建议筹建河南省国家级的
医疗中心；另外一个建议是我
省在分级医疗方面能够获得更
多的政策支持。

阚全程说，我省是人口大
省，提高基层医疗水平对于全
省人民的医疗保健至关重要，
同时也有利于缓解就医难问
题。完善基层医疗设施，提高
基层医务人员的专业技能，改
善老百姓的就医观念等问题，
都将影响医疗改革和全民医疗
水平。

“作为一名郑州交警，我更
为关注市民的出行。”省人大代
表、郑州市公安局交巡警支队
五大队民警杨华民向郑州晚报

记者提前透露了他今年带上两
会的多条建议。

杨华民说，修建地铁极大
地方便市民出行，可修建时
如 何 最 大 限 度 保 障 市 民 出
行，杨华民将向大会提出三
条建议。

首先，是保通路的建设要
达标，确保路况良好；其次要更
重视保通路上标识标线的设
立，让老百姓，特别是一些外来
人员更快找到目的地；最后，要
加强保通路的交通疏导，有序
引导车辆出行。

出行 交通阵痛期，保通路要畅通
□省人大代表 杨华民

养老 养老产业的规划和落实要注重细节
□省人大代表 豆雨霞

省人大代表、河南爱馨养
老股份有限公司董事长豆雨霞
说，她从事养老服务行业多年，对
这个行业也比较了解，此次会议
将提两个方面的建议。一是我省
曾出台相关文件，要在“十三五”

期间建设 50 个老年产业园，建
议相关部门在做规划的时候，
要更加注重细节。比如每个区
域的大小，每个产业园提供什
么样的产业和服务，如何让这
些产业发展既平衡又不相互

“打架”，能够真正起到对养老
产业的促进作用，能够产生社
会效益、经济效益。

二是关于“医养结合”的问
题，希望相关部门出台落实办法
的时候，更加具体一些。比如，
医院和护理院的区别，养老机构
从事医疗服务，应该享受什么样
的政策，政策细节要清晰。

就业 农民不应再是身份，而是“职业”
□省人大代表 李峰

作为基层农民代表，中牟
县春峰果蔬专业合作社理事
长李峰为农民代言。“我希望

政府能够加强职业农民的培
训，把‘农民’从身份转变成
职业。”李峰说，“农民”一词
应当更多地被看作一种职业，
就像医生、教师、律师等，而
不是一种身份的代名词，首先
要做的就是转变农民自身的
这种观念。

因此，李峰建议，首先要加
强对农民的职业教育培训，使
其在科学技术、文化知识、个人
能力等方面都有所提高；其次，
在心理健康和心理需求上，也
要注意教育和引导。


